
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

発行 ／ 社会福祉法人あぶくま福祉会 だての郷  
〒960-0657 伊達市保原町字中瀬町 100   TEL024-576-7799   FAX024-576-7815  

１月の主な行事 
1月 ４日（木）仕事始め 

５日（金）～ １１日（木）ミニドライブ週間 

１２日（金）新年を祝う会 

１３日（土）土曜利用日 

１５日（月）報奨金支給 

１６日（火）ジュース購入日 

２４日（水）誕生会 

１月生まれの皆さん 

お誕生月おめでとうございます 
岡崎雄一さん 

誕生月おめでとうございます！ 

1月 2４日（水）に誕生会を行います。 

お楽しみに。 

だての郷通信 

本年もどうぞよろしくお願いします 
令和６年 元旦 

 

だての郷 利用者・職員一同 



あぶくま福祉会理事長 

年頭ごあいさつ 

 新年のごあいさつ 

 

利用者さんのための 

施設を目指して             社会福祉法人あぶくま福祉会 

理事長 吉 田 修 次 郎 

 

だての郷利用の皆さん、保護者の皆さん、あけましておめでとうございます。輝かしい新

年をお迎えのこととお喜びいたします。 

今年は辰年、十二支の中で唯一架空の生き物で、天高くのぼる龍のごとく「運気が上向く

」といった言い伝えもあり、非常に縁起の良い年と言われています。素晴らしい一年間とな

りますよう、お祈り申し上げます。 

さて、昨年の夏は伊達市で 40 度を記録するなど、ほんとうに暑い一年であったように思

います。この暑さは今後も続くかもしれません。暑さ対策をしっかりとって利用者サービス

を行なう必要があります。 

また、新型コロナウイルス感染症は、長い間私たちを苦しめてきましたが、昨年５月に第

５類に移行となり、行動制限も個人の判断となりました。ワクチン接種も昨年 12 月に第 7

回を行い利用者の感染拡大もありませんでした。皆さんのご協力・ご努力に感謝申し上げま

す。しかし、現在インフルエンザが流行しており、今後も感染対策を取りながらの支援とな

ります。引き続きご協力をお願いします。 

令和５年の施設運営は、あぶくま祭りや旅行をはじめ、各種事業が中止や形を変えての実

施となりました。今後も新しい生活様式の中での施設活動となりますが、その中でも少しず

つ、少人数の交流活動や保護者との交流事業など事業に創意工夫を重ね、活動の幅を広げて

まいりたいと思います。 

利用者の送迎は、個別送迎が３年目となり徐々に定着してきたように思います。今後も要

望等を取り入れ少しずつ改善してまいりたいと思います。 

施設経営では、物価高騰もあり当分厳しい状況が続くと思いますが、節減に努め健全経営

を行ってまいりたいと思います。 

より良い利用者サービスのため、施設は常に「利用者のためにある。」を基本理念として、

施設での生活が楽しく充実したものとなるよう、生活や作業しやすい環境作りにこれからも

職員とともに努力してまいりたいと思っております。 

皆様のご協力をお願い申し上げます。 

最後に皆様の健康とご多幸を祈念し、年頭のご挨拶といたします。 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



保護者会長 

年頭ごあいさつ 

新年を迎えて 

 

だての郷保護者会  

会長 谷 津 絹 子 

 

新年あけましておめでとうございます。 

皆様におかれましては、新春を清々しい気持ちでお迎えのこととお慶び申し上げま

す。 

 昨年はだての郷の職員の方々や保護者会会員の皆様方には、多くのお力添えをいた

だき誠にありがとうございました。 

 今年は辰年です。辰年は陽の気が動いて万物が振動するので、活力旺盛になって大き

く成長し形のととのう年だと言われています。 

また、たつ（竜、龍）は十二支の中で唯一空想上の生き物で、権力や隆盛の象徴である

ことから、出世や権力に大きく関わる年と言われています。それにあやかりだての郷の

利用者の皆さんにも、幸福に恵まれ今まで以上に環境が変化して良い方向に進んでく

れる事を願っております。 

 昨年の５月８日よりコロナも５類感染症に位置づけられ、保護者会活動も各自の判

断で参加していただき、新施設長と役員の方との懇談会や「だての郷レクリエーション

大会」に親子で参加して楽しいひとときを過ごす事ができました。ダンス発表を久しぶ

りに見させていただき、利用者の満面の笑顔でのダンスに拍手喝采でした。又、職員の

方々も切れのあるダンスを披露してくださいました。 

 日々感じている事ですが、利用者が年を重ねるごとに心配になってくる事は、子供た

ちが親亡き後も心穏やかに安心して生活できる場所を見つけてやりたいという想いで

す。又施設を楽しく利用する為には体調管理も大切です。空き地を利用して、天候が悪

く散歩出来ない時やストレス解消の時等に利用出来る場所を早急に検討していただき

たいと思います。 

 今年も保護者会活動に皆様の力添いを宜しくお願いいたします。利用者の方が安心

安全に笑顔あふれる日々を送れるように邁進してまいりたいと思います。結びに皆様

にとって良い年になりますようにお祈り申し上げます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

施設長 

年頭ごあいさつ 

新年のごあいさつ 

 

                      だての郷 

                     施設長 熊 坂 久 也 

 

あけましておめでとうございます。 

旧年中は、皆様方にいろいろお世話になり、またご指導を賜りまして、誠にありがと

うございました。 

本年もどうぞよろしくお願い申し上げます。 

昨年まではコロナの影響で、予定したメイン行事が中止になり、保護者様や皆様方に

ご相談しながら、代わりの行事を行い楽しんでいただきました。 

コロナも５類移行から、気分的には楽になりましたが、引き続き油断せず感染対策を

施し、注意しながら支援にあたっていきます。かと言っていつまでも中止ではいけませ

んので、行事の時期や内容ついて、その時々に合わせて判断したいと思っています。 

だての郷では、生活における自立を目標に支援にあたっていますが、一番は利用者さ

んが元気に通勤し、日々楽しく心穏やかに過ごしていただけることを大切にしていま

す。集団生活で多少難しいところもありますが、日頃の活動が利用者さんにとって充実

し、満足していただけるよう心掛けています。 

本年も職員一同、利用者さんの目線で、意志決定を尊重し支援を行っていきたいと思

っています。 

保護者様初め皆様方には、本年も変わらずに温かい目でご協力をいただき、ご意見、

ご指導など、お気軽に遠慮なくお寄せいただければ幸いです。 

本年も皆様方にとって良い一年でありますことをお祈り申し上げ、ご挨拶といたしま

す。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今年２回目の新型コロナワクチン接種行う 

１２月２日、伊達市新型コロナ感染対策課の

ご高配により、ほどはら授産所とだての郷利用

者さんへの令和５年秋のコロナワクチン接種

を受けることができました。 

初の土曜利用日の実施となりました。当日

は、北福島医療センターの今野先生に来ていた

だき両施設合わせて３７人に接種を行いまし

た。７回目の接種ということもあって、接種は

スムーズに行うことができました。 

感染症分類が第５類に緩和され、ワクチン接

種をしたからといって安心とは言えません。い

つまた感染拡大の波が来るかわかりませんの

で、日頃の感染対策を引き続きよろしくお願い

します。 

 

今野先生の問診を受ける利用者さん 

１２月生まれの誕生者祝う 

12 月２２日、12 月生まれの利用

者さんの誕生会を開きました。 

当月は、浅野恵美さんが主賓です。

みんなでハッピーバースデーのメロ

ディーにあわせて手拍子で祝い、その

あとプリンアラモードをいただきま

した。集いの中ではインタビューコー

ナーもあり、楽しいひとときを過ごし

ました。 

みんなに祝ってもらった浅野さん 

浅野さんを祝ってプリンアラモードをいただく利用者さんたち 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

クリスマス会 

 楽しくつどう！ 

12月２２日（金）に、だての郷クリスマ

ス会を行いました。 

 クリスマスソングが流れる中、はじめに

佐藤潤さんが開会のことばを述べ、つづい

て熊坂施設長からクリスマスについてのお

話がありました。サンタさんがだての郷に

来るまでの時間に、音楽に合わせて「あたま

かたひざぽん」など簡単な手遊びをみんな

で楽しみました。 

 

 手遊びが終わったタイミングで鈴の音が

聞こえはじめ、みなさんお待ちかねのサン

サンタさんからプレゼントをもらう利用者さんたち 

開会のことばを述べる佐藤潤さん クリスマスのお話をする熊坂施設長 

手あそびをする利用者さんたち 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

クリスマス会で美味しそうにケーキをいただく利用者さんたち（上の４枚の写真） 

 手遊びが終わったタイミングで鈴の音が

聞こえはじめ、みなさんお待ちかねのサン

タクローズが登場。「メリークリスマス」の

掛け声と一緒に大きな袋から利用者一人ひ

とりにクリスマスプレゼントが配られまし

た。プレゼントをいただいた後は会食の時

間です。渡辺祥江さんの「いただきます」の

あいさつで、コーヒーを飲みながらケーキ

をいただき、楽しいひと時を過ごしました。 

 
サンタさんがみんなにプレゼントを配りました 

サンタさんからプレゼントを受け取る利用者さん 

会食のあいさつをする渡辺さん㊨ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

編集後記 / 明けましておめでとうございます。だての郷通信ひびき令和６年１月号、今年も 1

ページ目は年賀状風にしてみました。イラストは、ほどはら授産所の岩﨑真由美さんに描いていた

だきました。ありがとうございました。▼吉田理事長さん、谷津保護者会長さんには、年頭のごあい

さつをいただき、厚く御礼申し上げます。利用者さんが毎日通いたくなる施設を目指し、利用して満

足感が得られるよう努めていきたいと思います。▼厳寒期に入り、新型コロナウイルス感染症のほ

か季節性インフルエンザの流行期にあって感染者数が増加しています。皆さんには引き続き感染予

防の手洗いうがい・マスク着用・三密回避で、身を守るようにしてください。▼年末年始、お体ご自

愛のうえ、いいお正月をお過ごしください。今年もどうぞよろしくお願いします。（Ｍ） 

サツマイモ収穫 焼いもにしていただく！ 

議案の審議をする理事・監事の皆様 

焼いもをいただく利用者さんたち 

理事会・評議員会で補正予算など

審議   
1１月２８日、本年第４回理事会をほ

どはら授産所食堂・休憩室で行いまし

た。吉田理事長のあいさつのあと議事

に入り、報告案件の理事長及び業務執

行理事の職務執行状況を審議。議案に

ついては賃金支弁職員管理規則の一部

改正、本年度補正予算案の審議が行わ

れ、すべて原案どおり承認され、評議員

会に送られました。 

それを受け 12月 7日、本年第 3回

評議員会が同所で行われ、本年度補正

予算の審議を行い、原案どおり可決さ

れました。   

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

12 月１３日、みんなで焼いもを食

べました。これは昨年の５月に苗を植

栽し育てたサツマイモを秋に収穫し、

この日焼いもにしたものです。焼いも

にはポリフェノールが含まれ血糖値上

昇を抑える効果や、食物繊維が多く含

まれ腸内環境を整える効用もありま

す。さっそく出来立ての焼いもを収穫

の喜びを感じながら、午後の時間にみ

んなでいただきました。この日は、お

隣のほどはら授産所にもおすそ分けを

しました。 

今年は豊作だったので、焼いものほ

か、１２月の給食で蒸かし芋やサツマ

イモご飯にしていただきました。 


